

nouvelles possibilités de faciliter la réunion des familles et les visites entre parents à l'intention des Cambodgiens vivant au Canada.

Pour ce qui est de la reconstruction, bien peu de pays ont été aussi gravement ravagés par la guerre et l'idéologie que le Cambodge. Si nous sommes en mesure de conclure un accord global et durable, il devra être suivi d'un effort international soigneusement coordonné afin de redonner à ce pays une prospérité et améliorer les conditions sociales de sa population. Le Canada a offert son aide au Cambodge par le passé et a l'intention de faire de même dans l'avenir.

Nous sommes prêts à envisager tous les moyens possibles afin de déterminer quels sont les plus efficaces, et nous sommes impatients de collaborer à la Conférence à cet égard. Nous sommes conscients depuis longtemps que le développement économique et social est étroitement lié à la paix et à la sécurité. Cela ne saurait être plus vrai nulle part ailleurs qu'au Cambodge.

Messieurs les coprésidents, chers collègues, le Canada se joint à tous les délégués pour souhaiter avec la plus grande conviction que cette longue recherche d'une paix durable au Cambodge verra enfin son aboutissement. Mais cela ne sera pas le cas si, trop désireux de parvenir à un résultat quelconque, nous convenons d'un arrangement partiel ou défectueux. Nous devons travailler avec discernement et sans perdre de temps. Il ne saurait y avoir de vainqueurs que le peuple cambodgien lui-même, ni de perdants que ceux qui n'ont eu que mépris pour les droits de la personne. Je vous remercie.